

# Climent a Puig: "El convenio de financiación es una obligación" - El Mundo Castellón al Día - 24/09/2016

## Climent a Puig: «El convenio de financiación es una obligación»

El rector de la UJI pide al Consell que cumpla con el acuerdo de 2014 con las universidades públicas para saldar la deuda histórica / Reclama igualar las tasas de matrícula a las de 2012

**DANIEL VICENTE CASTELLÓN**  
Coincidiendo ayer con el acto de apertura oficial del nuevo curso académico 2016/2017 de las universidades valencianas, este año celebrado en la Universitat Jaume I –al cumplir ésta 25 años–, el rector de la UJI, Vicent Climent, aprovechó la presencia del presidente de la Generalitat, Ximo Puig, para recordarle que es «urgente» que el Consell cumpla con el convenio firmado por parte del gobierno autonómico con las universidades públicas valencianas en el año 2014 para «resolver el litigio de la deuda histórica».

Asimismo, Climent defendió que «cumplir con dicho convenio no es una solución, es una obligación», en relación a las necesidades que las universidades públicas manifiestan tener en cuanto a financiación. «La Generalitat no puede caer en el error de pensar que cumplir con este convenio es la solución a la financiación que pedimos», expuso el rector de la UJI.

El cumplimiento de dicho convenio, reveló Climent, permitiría a la UJI agilizar proyectos que todavía no se han finalizado, como, por ejemplo, la finalización de la primera fase de la construcción de la nueva Facultad de Ciencias de la Salud (FCS) –proyectada para finales de este nuevo curso–, así como permitir que la titulación de Ciencias de la Actividad Física y el Deporte –cuyo plan de estudios ya fue aprobado– se configure como una realidad.

Frente a estas reclamaciones, el presidente de la Generalitat recordó que «los problemas de financiación de las universidades públicas valencianas están vinculados a la infrafinanciación de la comunidad autónoma. No podemos seguir siendo 'la cola' de España».

Además de cumplir con el acuerdo, Climent aseveró que la UJI, como todas las universidades públicas valencianas, necesita contar con un «buen marco de financiación», puesto que los recortes arrastrados desde el año 2013 –cifrados en 105 millones de euros por año– en subvenciones dirigidas a universidades públicas valencianas, la han situado en niveles de 2006. «Hemos perdido una década. Queríamos que ese marco financiero que necesitamos se concretase en una futura Ley Valenciana», exclamó el rector de la UJI. En esta misma línea, el jefe del Ejecutivo valenciano se comprometió públicamente en hacer «una renovación profunda del marco de financiación con las universidades públicas».

Por otro lado, el rector de la UJI pidió también a la Generalitat que



El presidente de la Generalitat, Ximo Puig; la alcaldesa de Castellón, Amparo Marco, y el rector de la Universitat, Vicent Climent, presidieron ayer la apertura del curso. UJI

### TODOS LOS CAMINOS HAN DE LLEGAR A LA UJI

La polémica suscitada alrededor de las líneas de tren que conducen a la UJI también hizo acto de presencia en el acto de apertura del nuevo curso.

El presidente de la Generalitat defendió que es «intolerable que el Ministerio de Fomento continúe sin dar solución a los problemas planteados por la conectividad entre Valencia y Castellón a fin

de llegar a la UJI». Puig anunció que desde la Generalitat reivindicarían que «se reduzca el precio del billete cuando no se está cumpliendo con el servicio de tren».

Asimismo, anunció que se va a solicitar que las líneas de cercanías «pasen a ser controladas por la Generalitat, para poder garantizar así una respuesta adecuada a todos los ciudadanos».

Por otro lado, el rector de la UJI, Vicent Climent, urgió al Ayuntamiento de Castellón y a la Generalitat para que «incluyan un nuevo acceso al

campus desde el sudoeste».

Además, Climent expuso que es «necesario que el servicio del TRAM avance para ser realmente un transporte metropolitano y se conecte con el resto de municipios de la Plana».

Coincidiendo con Puig, el rector recordó que la UJI «necesita que se mejoren los servicios de cercanías», pero destacó que, además de optimizar las comunicaciones ferroviarias con los municipios del sur, cabe establecer una «nueva línea que vertebrase realmente las comarcas de la Plana Alta y el Baix Maestrat».

lleve a cabo «una reducción de las tasas de matrícula hasta igualar a los niveles pertenecientes al año 2012». En este sentido, Climent agradeció a Puig el «incremento del presupuesto de becas en 5,5 millones de euros», pero subrayó que «establecer unos precios públicos más justos», ayudaría a que «ningún estudiante deje de acceder a los estudios de una universidad pública por razones económicas».

También durante el acto –que contó con la presencia del conseller de Educación, Vicent Marzá; la alcaldesa de Castellón, Amparo Marco y los siete rectores de las universidades valencianas, entre otras autoridades académicas– Ximo Puig

### EL CURSO 2015/2016, EN CIFRAS

#### INVESTIGACIÓN

12 millones de euros. Climent explicó que «durante el curso pasado, la UJI captó 12 millones de euros –un 32,5% más que el año anterior– para la realización de actividades de investigación y desarrollo tecnológico». Asimismo, un 20% de los recursos procedían de contratos con distintas empresas y el resto de la participación de los grupos de investigación de la UJI en distintas convocatorias públicas.

#### MATRÍCULAS

Casi 15.000 estudiantes matriculados. Un total de 14.576 alumnos se matricularon el curso pasado en la UJI, de los cuales 12.003 lo hicieron en estudios de grado y un total de 2.757 comenzaron a «formar parte» de la UJI, matriculándose en primer curso. Asimismo, un 20% venían de fuera de la provincia.

anunció que incluirá en los presupuestos de 2017 líneas de mejora que beneficiarán tanto al Personal Docente e Investigador (PDI) como al Personal de Administración y Servicios (PAS) de las universidades. «La carrera profesional en el PAS se va a desbloquear, para que se pueda producir y homologar durante este año. En relación al PDI, por falta de la propia capacidad de la administración a la hora de abrir nuevas pruebas públicas de funcionalización, muchos docentes se quedaron de interinos muchos años, y ellos también tienen derecho a los quinquenios», declaró Puig.

Finalmente, el presidente de la Generalitat confirmó que «se elaborará un nuevo Plan de financiación que ajustará el del año 2010, el cual nunca se llegó a aplicar».